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 ATA N° 07/2022, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao vigésimo primeiro dia do mês de junho de dois 

mil e vinte e dois, às 09 horas e 21 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do 

COMID de Santa Maria, em segunda chamada, devido à falta de quórum às 09 horas, 

realizada presencialmente, no Auditório cedido pelo Sindicato dos Trabalhadores 

Rurais, devidamente convocada pelo Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. 

Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal Forno (APOCISMA), Juan Vicente 

Santini (Sind. Trab. Rurais), Ivanir G. Bona Puchale (Grupo de Idosos Direito de 

Nascer), Adilson Catto (CRC/RS – Cons. Regional de Contabilidade), Natielli C. S. 

Vandervert (Lar das Vovozinhas), Sonia Maria Eisinger (Abrigo Oscar Pithan), Daniela 

Alves Da Cás (NIEATI – UFSM), Ana Lucia Lopes Correa e Edite da Costa Martins 

(Grupo de Idosos Mexe Coração), Raíssa Davavane de Souza Abelin Amaral (SMEd), 

Elizabeth Braustein Daniel (OAB/RS), Vanise Cancela Sensever (SMDS), Marzane 

Regina de Oliveira Bressan (Delegacia de Polícia de Proteção ao Idoso) 

Convidados/público presente: Gelva M. Bassan Fróes e Aline T. Denardi (CREAS), 

Adalberto Siqueira (Oscar Pithan), Paola Pochmann (Receita Federal), Carine Thais 

Cheffer (SMDS), Ana Maria Lima (SMDS), Pedro Ariel Hillig (SMDS), Luiz Pedro Cervo 

(colaborador do Lar das vovozinhas). Conselheiros que não participaram: Letícia 

Soriano Baisch (SMS), Celio Luiz Fontana (Grupo de Idosos Direito de Nascer), 

Ivonete Carvalho (APOCISMA), Delcimar Gonçalves Borin (STR), Peri Saldanha Elias 

Bueno (OAB/RS), Lucio Dalcin (CRC/RS), João Teófilo S. G. Raiser (SMDS), Maria 

Evanir Vicente Ferreira (SMS), Nelson Miorin Medeiros e Alcir Munhoz (SMCult), 

Patrícia Mattos Almeida (4ª CRS), Débora Aparecida Dias (Delegacia de Polícia de 

Proteção ao Idoso), Elise Rumpel da Rosa (NIEATI – UFSM). PAUTA: 1. Abertura. 2. 

Leitura e aprovação da Pauta; 3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião Ordinária, de 

21/06/2022; 4. Apreciação do Projeto “Continuidade do Atendimento em ILPI” – Abrigo 

Oscar Pithan. R$ 56.152,65; 5. Destinação do Imposto de Renda; 6. 

Correspondências Recebidas e Expedidas; 6.1. Extratos Bancários; 6.2. Curso 

RENADI – CEI/RS (e-mail de 11/07/2022); 6.3. E-mail “Espaço de Atenção a Mulher 

– Bem me Quero” – 13/07/22; 6.4. Memorando 11/2022 – CRAS Norte (e-mail 

08/07/2022); 6.5. Of. 05/2022 – Pref. Municipal; 7. Assuntos Gerais; 7.1. Reunião com 

Prefeito Municipal – 06/07/2022; 7.2. Reunião na Casa dos Conselhos – 12/07/2022 

8. Encerramento. 1. O presidente abriu a reunião saudando a todos e agradecendo a 

presença. Informou ainda, aos que estão participando da reunião pela primeira vez, 

que a reunião do COMID é sempre na terceira terça-feira de cada mês, salvo algum 
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feriado. Explicou que os documentos a serem apreciados, são colocados antes no 

grupo dos conselheiros no WhatsApp, para análise e assim dar mais celeridade a 

reunião; 2 – A Pauta foi lida e aprovada. 3 – A Ata foi lida e aprovada. 4. Projeto foi 

aprovado por todos os conselheiros, após explicação do Jaime, Sonia e Adalberto, 

representante do Abrigo, quanto a aplicação do recurso assim como informando que 

é prestado contas e tem fiscalização em todo este processo; 5. Jaime , informou da 

importância das pessoas tomarem conhecimento da possibilidade de destinação do 

imposto de renda  as instituições ou para o fundo aqui de Santa Maria/RS; No mesmo 

sentido, Pedro Santini evidenciou que existem editais oferecendo verbas para o 

FUMID, para que após a submissão de projetos, estes recursos serem 

disponibilizados, mas para isso se faz necessário o Município ficar atento a abertura 

destes editais, explicou que o CONDI (Conselho Nacional dos Direitos dos Idosos), 

possuem verbas para os Estados e Municípios, sendo necessário que a Secretaria de 

Desenvolvimento Social, fique atenta a estes editais; Neste momento, Jaime referiu 

que para que viabilize de imediato atender as documentações exigidas nos editais é 

difícil mas que com organização se torna possível; Carine (SMDS), informou que 

soube da existência de um edital que disponibilizaria, materiais para realização de 

oficinas, referiu que ao tomar conhecimento entrou em contato com Jaime para tentar 

inscrever o COMID, solicitando uma série de documentações e informações. Explicou 

que tem vezes que os editais não chegam até ela e pediu que se chegasse ao COMID 

ou se alguém tivesse conhecimento, que a informasse; Nesta senda, Pedro Santini 

referiu que os editais são publicados no Diário Oficial, sendo necessário alguém que 

fique acompanhando; Elisabete (OAB), sugeriu a realização de um grupo para 

começar a olhar os editais e se propôs ajudar; Paola (Receita Federal), referiu que 

normalmente os editais para a criança e ao adolescente, são um espelho do fundo do 

idoso em função de as legislações serem muito parecidas. Citou, como exemplo, o 

edital do Itaú Social, que saiu para a criança e ao adolescente, informando que o do 

Idoso sairia no dia 20 de julho e ficaria aberto até 04 de agosto, sugerindo que o 

COMID coloque em discussão no grupo de estudos estes editais; 6.1 Saldo das contas 

bancárias em 30/06/2022, Banrisul - R$ 522,03 (quinhentos e vinte e dois reais com 

três centavos), Banri INVEST - R$ 368.424,40 (trezentos e sessenta e oito mil, 

quatrocentos e vinte e quatro reais e quarenta centavos), Banco do Brasil - R$ 

1.202.579,72 (um milhão duzentos e dois mil, quinhentos e setenta e nove reais e 

setenta e dois centavos),  BB-RF CP DIF - R$ 280.420,24 (duzentos e oitenta mil 

quatrocentos e vinte reais e vinte e quatro centavos) – SALDO TOTAL: R$ 
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1.851.946,39; 6.2. Foi informado que as inscrições foram prorrogadas até o dia 

20/07/2022, mas ainda não se sabe o dia e horário da realização do curso, pois tais 

informações serão divulgadas após as inscrições; 6.3. Foi explicado pelo Jaime que a 

mulher que sofre em razão de violência doméstica, antes recebia apenas informação 

de como agir quando chegava no espaço de atenção a mulher, mas que hoje este 

espaço acolhe e faz todo o encaminhamento necessário; 6.4. Jaime relatou um ofício 

encaminhado pelo CRAS Norte, manifestando inconformismo quanto ao processo de 

admissão de idoso no Lar das Vovozinhas, tecendo também informações a respeito 

de destinação de recursos. Disse que respondeu o e-mail informando que os recursos 

recebidos pelas ILPIs são insuficientes e, para receberem mais idosos, dependem de 

ter mais espaço físico nas instalações. Neste momento a Carine pediu desculpas pela 

atitude de seu colega, em nome da SMDS que é responsável pelo CRAS Norte, 

informando que este ofício foi encaminhado pelo Sr. Igor Castagnetti Silva, sem a 

ciência dos demais profissionais do CRAS, percebendo-se assim que ele não conhece 

a realidade das Instituições; Neste momento Natielli Vandervert (Lar das Vovozinhas) 

explicou como é realizado o processo de admissão na Instituição e as formas de 

arrecadação de recurso, deixando um convite para o Sr. Igor Castagnetti Silva e 

demais pessoas para conhecerem o Lar e demais entidades e assim ter a dimensão 

das necessidades; 6.5. Jaime encaminhou ofício solicitando a providencias/respostas, 

do poder público a respeito da criação de um Centro dia, de forma a viabilizar um 

projeto piloto de forma a viabilizar que idoso de determinada região possam ficar 

durante o dia enquanto seus familiares trabalham. Nesta oportunidade alguns 

conselheiros se manifestaram dando sugestões de como gerir este espaço e os 

profissionais necessários para que tenha o devido funcionamento; 7.1. Jaime informou 

que teve uma reunião com o Prefeito, juntamente com os Conselheiros Adilson Catto 

e Juan Santini, que mesmo sendo rápida foi possível falar um pouco do trabalho do 

COMID e da necessidade da população idosa de Santa Maria, principalmente sobre 

a criação de um Centro de Convivência Dia; 7.2. Jaime relatou que esta reunião foi 

realizada na Casa dos Conselhos, sendo esta de grande valia pois o prefeito e demais 

autoridades conheceram onde se localiza a sede dos conselhos e das necessidades; 

10. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata, por mim, Natielli Conceição 

dos Santos Vandervert, redigida assinada, bem como pelo Presidente e demais 

participantes da presente reunião, que puderem assinar. 


